



BELLES HISTOIRES

# AIRES TERRESTRES ÉDUCATIVES DANS LES MAURES



## LE + PROJET

Ce projet a permis à plus de 200 élèves de découvrir les trésors naturels du site Natura 2000 des Maures et de devenir acteurs de leur préservation.

À travers les Aires Terrestres Éducatives, ils se sont initiés à l'éco-citoyenneté, ont renoué le lien avec leur environnement proche et ont dialogué avec les acteurs locaux qui œuvrent chaque jour pour la nature.

## REPÈRES

Var (83)  
20 communes

34 264 ha

## CONTACT



### Laetitia Ferrer

Animatrice Natura 2000  
Natura2000@syndmaures.fr  
07.87.49.68.08

## PARTENAIRES



Situé dans le Var, le site Natura 2000 « Plaine et Massif des Maures » abrite un patrimoine naturel d'une valeur exceptionnelle. Entre les paysages de savane méditerranéenne, refuge emblématique de la tortue d'Hermann, et les forêts anciennes de châtaigniers et de chênes-lièges, cette mosaïque d'habitats témoigne d'une biodiversité remarquable façonnée au fil du temps par la géologie, l'eau, le climat et les pratiques humaines ancestrales.

Souhaitant transmettre cette richesse aux jeunes générations, le Syndicat Mixte du Massif des Maures a misé sur l'éducation à l'environnement pour sensibiliser les élèves à la préservation de leur cadre de vie.

Grâce au soutien financier du FEADER et de la Région Sud, un programme d'Aires Terrestres Éducatives (ATE) a été lancé en 2022 auprès de plusieurs établissements scolaires du territoire.

Ce dispositif, créé par l'Office Français de la Biodiversité, invite les élèves à devenir de véritables gestionnaires d'espaces naturels. Accompagnés par leurs enseignants et par un éducateur à l'environnement, ils choisissent un site proche de leur école, identifient les usages et enjeux, réalisent des inventaires puis conçoivent des actions concrètes en faveur de la biodiversité.

Les écoles de Collobrières, Les Mayons, Carnoules et le collège du Luc se sont ainsi investis tout au long de l'année scolaire, soutenus par l'animatrice Natura 2000 et l'association S'PECE. Ensemble, ils ont rencontré différents acteurs du territoire — élus, gestionnaires de la Réserve nationale, associations locales — pour échanger sur leurs observations et leurs initiatives.

À la fin de l'année, tous les établissements ont obtenu le label « Aire Éducative », récompensant la qualité de leur projet. Forts de cette réussite, certains ont choisi de poursuivre l'expérience, transmettant leurs ATE aux nouvelles classes afin de faire vivre, année après année, cette dynamique écologique et pédagogique.



©SM-Maures

ANCRAGE TERRITORIAL

GESTION

